



López Obrador, en su mira

Abre registro de candidatos del Frente Amplio

● Creel y Xóchitl Gálvez, pródigos en descalificaciones

ALMA E. MUÑOZ Y NÉSTOR JIMÉNEZ / P 5

Arrancan registros de aspirantes del Frente Amplio; apuntan sus críticas al Presidente

ALMA E. MUÑOZ Y
NÉSTOR JIMÉNEZ

Con críticas al presidente Andrés Manuel López Obrador arrancó ayer el registro de aspirantes del Frente Amplio por México. En su desfile por las sedes nacionales de PRI, PAN y PRD para notificar el cumplimiento de este requisito, los que son considerados las cartas fuertes para representar a la oposición, Santiago Creel Miranda y Xóchitl Gálvez, omitieron en sus respectivos mensajes a las *corcholatas* de Morena.

La mira estuvo puesta en el jefe del Ejecutivo, a quien uno u otro tildó de “desgraciado”, “bufón”, “incalificable Presidente”, “jefe de campaña” o “el adversario”.

Su presentación, sin embargo, no concitó grandes concentraciones. Apenas decenas de militantes o trabajadores de los institutos políticos

se hicieron presentes y fue Xóchitl Gálvez quien más gritos de ¡presidenta, presidenta!, obtuvo. Ella, desde el inicio definió que para el mensaje central de esta contienda “hay que ponerle huevos”.

El primero en registrarse ante la comisión organizadora en la Torre Azul del PAN, como había pedido, fue Creel Miranda. Sólo en el *blanqui azul* lo recibieron con batucada y algunas playeras con leyendas de apoyo; ahí le gritaron ¡presidente, presidente!, y confió en que Dios le ayude, “porque soy creyente”, para encabezar el frente.

A López Obrador, Creel le cuestionó “pensar que era dueño de México y de nuestras libertades, ¿cómo se atrevió el desgraciado presidente!”

Con voz entrecortada, a punto del llanto, mostró dos cordones amarrados en su muñeca derecha, que le acompañaran en este proceso: uno azul, por el PAN, y otro rosa, en de-

fensa del INE.

En otra advertencia para López Obrador, agregó: “somos mujeres y hombres libres, determinados. Andrés, donde te atrevas a tocar a nuestra democracia que tanto nos ha costado, te vas a topar con pared, va a ser tu fracaso que sepulte tu tumba política (Sic)”.

Xóchitl Gálvez, la segunda en registrarse, haciendo alarde su lenguaje, expresó que “ningún cabrón” le da órdenes, en referencia a lo dicho por López Obrador de que el empresario Claudio X. González la hará candidata. Tampoco “soy de la oligarquía”, y recordó que alguna vez vivió en un cuarto de lámina en Iztapalapa, para justificarlo.

“Vamos a poder con todos los que me pongan enfrente, aunque el jefe de campaña sea el mismísimo Presidente de la República, aquí lo vamos a esperar”, sostuvo la senadora, quien realizó en bicicleta sus

traslados a cada partido.

Reconoció que Vicente Fox le abrió las puertas del PAN y la integró a su gabinete, por su origen y trabajo por la causa indígena.

A los panistas les pidió que no se enojen con ella por no tener una creencia. “No tengo acta de matrimonio y tengo 30 años con el mismo marido. He sido una mujer honesta como funcionaria pública, los puedo mirar a los ojos y les puedo decir: ‘nunca me he robado un centavo’”.

Yo, añadió, “no estaba en el radar de nadie”, quería ser candidata a jefa de Gobierno de la Ciudad de México, pero “estoy muy conmovida con el apoyo de los ciudadanos porque el presidente de la República no se dio cuenta de que al cerrarme la puerta, miles de ciudadanos me abrieron las suyas.

“Se crearon los *Xóchitl Lovers* que juntaron más de 50 mil firmas pidiéndome” ser candidata a la Pre-



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
LaJornada	1,5	05/07/2023	LEGISLATIVO

sidencia de la República; “hoy más de 60 mil que quieren sacar firma, si cada uno de estos voluntarios saca tres, ya la hicimos, vamos a tener más de 150 mil firmas”.

El enemigo, agregó, “no está aquí, al adversario directamente lo tenemos en Palacio Nacional. Ahí quieren tratar de descalificarme, intentan vincularme a personajes a los que les tengo respeto, pero a mí, ningún hombre me ha hecho... Todos los machos que se me han presentado enfrente, simplemente los hago un lado, voy de frente, no me quito”.

Los aspirantes entregaron en PAN, PRD y PRI los documentos de su registro, entre ellos el compromiso de respetar el método y resultados, así como el aval a la ley 3 de 3. La firma de este último documento, sin embargo, no bastó para que Gabriel Quadri esté en el proceso. Nadie objetó su participación, a pesar de que está en la lista de agresores por violencia de género contra la diputada de Morena Salma Luévano.

También reapareció José Luis Preciado, ex coordinador de los senadores del PAN, para participar en esta contienda.